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兴奋过后是伤痛，水
杉门事件引起热议

近日，在南京航空航天大学的
青年网络社区论坛“纸飞机”上，一
则与水杉树有关的帖子引起了不少
南京航空航天大学（以下简称南航）
学生的关注。发帖人“阳光俱乐部”
表示，在南航明故宫本部校区，B7和
B8公寓楼之间，有一排水杉树，一共
13 棵，最大的树干直径超过 60 厘
米，树龄估计也有五六十年了，和南
航差不多大。在帖子里，发帖人称
前段时间还发现这些水杉树好好
的，现在却看到它们在打点滴。“全
蔫了，针叶全枯了。”发帖人认为这
些树“生病”了，与前段时间在这里
拍电影有关。

“最有可能的是拍电影时铺雪景
用的化学原料七水硫酸镁造成的，当
时这些树周围都覆盖了硫酸镁，而七
水硫酸镁是一种化工产品，对环境肯
定有影响。整个校区有几百棵水杉，
其他的都没有出现这个问题，只有这
些有事，唯一的不同因素就是它们吸
收了大量的硫酸镁！”发帖人表示，现
在出现了这样的情况，希望校方、社
联，学生会以及关注环保的同学对这
些“快要死”的水杉树引起关注，调查
清楚“生病”原因。

一南航学生表示：“赵薇和拍摄
组来的时候给平静的校园带来了不
小的兴奋。但是摄制组走后，拍摄雪
景所用的人造雪和棉花絮并没有作
任何处理。我每次路过看到这些残
留的垃圾都会觉得痛心。”

草木枯损 因硫酸镁假雪“融化”
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拍摄过半 负面新闻缠身

小链接

水杉：落叶乔木，杉科水杉属唯一现存种，中国
特产的孑遗珍贵树种，第一批列为中国国家一级保
护植物的稀有种类，有植物王国“活化石”之称。
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《致青春》剧组取景
《致青春》剧组取景 人造雪伤及“活化石”

人造雪伤及“活化石”赵薇导演害得水杉树“打点滴”
赵薇导演害得水杉树“打点滴”

继在南京大学拍摄时折
树枝、踩草坪的消息爆出后不
久，赵薇首次当导演执导的电
影《致我们终将逝去的青春》
（以下简称《致青春》）又被爆
因使用人工假雪伤及植物。
近日，有南京航空航天大学学
生爆料，该片在拍摄时，使用
大量化合物制造人工假雪。
拍摄后，含有化学物质的水流
入土壤中，致使学校 10 多棵
水杉枯黄。

每一棵大量掉叶的水杉树上都在输营养液。

住在B7公寓的南航学生表示，3月10日剧组开
始铺设假雪。

图片由南航学生提供

南京航空航天大学一位相关工作人
员告诉记者，“水杉事件”确有其事。

据其介绍，《致青春》剧组于今年 3
月份向学校提出，希望在该校本部一
栋学生公寓旁拍摄带有雪景的几个镜
头。双方开会商讨时，剧组一方还专
门就布置雪景一事进行介绍，称雪景
所选用的硫酸镁是一种无毒、无害的
物质，是剧组拍摄常用的置景物，拍完
清除即可。

但是没料到，4月2日的拍摄过程中下
了一场暴雨，冲掉了全部“积雪”，大量硫酸
镁从而渗入土壤。前不久，学校的管理人
员发现，在剧组曾经铺设过雪景的地方部
分草木出现异样，其中9棵水杉树出现了
不同程度的枯损。

学校相关部门当即与剧组取得联
系，对方当天也派人赶到现场查看，并与
校方共同邀请南京林业大学树木专家进
行了实地勘查。据专家初步判断，树木
枯损原因与硫酸镁使用有关。

在专家的建议下，学校采用滴挂植
物营养液等方式拯救受损树木。“对此，
《致青春》剧组向学校表示了歉意，承认
这是工作中的过失，并许诺积极配合学
校采取一切可行的措施来拯救树木，弥
补损失。”这位工作人员说。

随后，记者联系到了《致青春》的宣
传负责人马小姐，她表示没想到会突如
其来下一场大雨，令硫酸镁大量渗入土
壤导致水杉“营养过剩”，但目前已经进
行了补救措施，不成问题。

由于赵薇个人的名气，《致青春》自拍
摄之日起就备受关注。又因赵又廷、韩庚
等明星的加入，该片拍摄时更是遭到粉丝
们的疯狂围观，赵薇此前也曾无奈地在微
博上呼吁大家保持现场拍摄秩序。

此后该片又传出剧组在南京浦口东
门和市民发生冲突，以及在南京大学折
树枝、踩草坪的传闻。对此，马小
姐表示对和市民发生冲突的事情
并不知情，而折树枝、踩草坪的事
情是肯定没有的。“因为剧组有一
个摄影棚，拍摄期间用的是棚里
的道具树，并没有折树枝的现
象。”她说。

对于负面新闻不绝于耳，马小姐似
乎也很无奈：“赵薇第一次做导演，有很
多人去关心这个事情，非常感谢大家。
但围观的人太多，有时会影响到拍摄进
度。”马小姐透露，目前《致青春》已经拍
摄了一半以上，还将继续拍摄，不会受到
负面消息的影响。 田婉婷


